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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Haupt- und Finanzausschuss 
Sitzungsnummer HuF/052/11-16 

Sitzungsdatum Mittwoch, den 08.07.2015 

Sitzungsbeginn 18:20 Uhr 

Sitzungsende 19:25 Uhr 

Ort 
Sitzungssaal Gebäude I, Raum 001, Mainzer-Tor-Anlage 6,  
61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzende 

Frau Marion Götz  
 

Mitglieder 

Herr Olaf Beisel vertreten durch Frau Rosa Maria Bey 
Herr Ulrich Hausner  
Herr Bernd Messerschmidt  
Herr Peter Schmidt  
Herr Florian Uebelacker  
Herr Reiner Veith  
Herr Erich Wagner  
Herr Günther Winfried Weil  
 

Schriftführerin 

Frau Madeline Cacalano  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Carl Cellarius  
Frau Claudia Eisenhardt  
Frau Silvia Elm-Gelsebach  
Herr Winfried Ertl  
Herr Achim Güssgen-Ackva  
Herr Michael Klaus  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Bürgermeister Michael Keller  
Herr Stadtrat Dirk Antkowiak  
Herr Stadtrat Markus Alexander Fenske  
Herr Stadtrat Herbert Wellenberg  
Herr Erster Stadtrat Peter Ziebarth  
 

Verwaltung 

Frau Cornelia Becker; 
Leiterin des Haupt- und Personalamtes 

zu Top 1 

Herr Jörg Morick; 
Leiter der Kämmerei und der Entsorgungsbetriebe 

 

Herr Benjamin Sturm; 
Leiter der Finanzabteilung 
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Ausschussvorsitzende Götz eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschluss-
fähigkeit des Ausschusses fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. Einwände gegen die  
Tagesordnung ergehen nicht. 

Tagesordnung: 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1 11-16/1215 
Aufhebung einer Stellenbesetzungsstelle im Bereich Personalabteilung des 
Haupt- und Personalamtes  

2 11-16/1153 Anwartschaft Städtepartnerschaft Entroncamento bis 2018  

3 11-16/1189 
Campus - Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 
(Bezug: Antrag der SPD-Fraktion vom 20. Mai 2015)  

4 11-16/1213 
Erweiterter Prüfauftrag zu DS.-Nr. 11-16/1054-1 
hier: Auslastung der Stadthalle Friedberg durch regionale und  

überregionale Veranstaltungen  

4.1 11-16/0904 

Sanierungsmaßnahme Stadthalle Friedberg 
hier: Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 
(Bezug: Haupt- und Finanzausschusssitzung vom 08. Oktober 2014,  

Top 1)  

5   Sachstandsbericht Konversion "Ray Barracks"  

6   Verschiedenes  

6.1   

Verschiedenes;  
hier: Jahresabschluss 2009 - Stellungnahme der Stadtkasse 
(Bezug: Sondersitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 

 05.03.2015) 

6.2   
Verschiedenes;  
hier: Jahresabschlüsse 2010 und 2011  

 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 

1. 11-16/1215 
Aufhebung einer Stellenbesetzungsstelle im Bereich Personalabteilung 
des Haupt- und Personalamtes 

 
Bürgermeister Keller beantwortet die Nachfrage von Frau Bey dahingehend, dass eine Vollzeitstelle in 
diesem Bereich unerlässlich ist. 
 
Beschluss: 
 
Zur Sicherstellung des laufenden Betriebes wird die Stellenbesetzungssperre für die Ganztagsstelle 
TVöD 10 im Bereich Personalabteilung des Haupt- und Personalamtes ab 01. Januar 2016  
aufgehoben. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 

2. 11-16/1153 Anwartschaft Städtepartnerschaft Entroncamento bis 2018 
 

Beschluss: 
 
Die portugiesische Stadt Entroncamento befindet sich ab dem 01.08.2015 in der Anwartschaft  
(3 Jahre) eine Partnerstadt von Friedberg zu werden. Im 2. Quartal 2018 wird von der Freundschafts-
entwicklung der Städte berichtet und in der Stadtverordnetenversammlung über eine offizielle Städte-
partnerschaft mit Entroncamento entschieden. 
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Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

3. 11-16/1189 
Campus - Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 
(Bezug: Antrag der SPD-Fraktion vom 20. Mai 2015) 

 
Bürgermeister Keller teilt mit, dass er Herrn Reitz von der Technischen Hochschule Mittelhessen zur 
heutigen Sitzung eingeladen habe, dieser jedoch urlaubsbedingt verhindert sei. Weiterhin berichtet er, 
dass noch vor der Sommerpause zwei Termine mit den Verantwortlichen stattfinden werden. Darüber 
hinaus habe die THM mitgeteilt, dass 25.000 € für die Planung des Campus zur Verfügung stünden. 
Auf Nachfrage von Vorsitzender Götz bestätigt Bürgermeister Keller, dass den Fraktionen im Septem-
ber 2015 eine Zeitschiene mit konkreten Handlungsschritten vorgelegt wird, wie in der Stadtverordne-
tensitzung vom 28. Mai 2015 zugesagt. 
 
 

4. 11-16/1213 
Erweiterter Prüfauftrag zu DS.-Nr. 11-16/1054-1 
hier: Auslastung der Stadthalle Friedberg durch regionale und  

überregionale Veranstaltungen 
 

4.1. 11-16/0904 

Sanierungsmaßnahme Stadthalle Friedberg 
hier: Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 
(Bezug: Haupt- und Finanzausschusssitzung vom 08. Oktober 2014,  

Top 1) 
 

Erster Stadtrat Ziebarth erläutert die Vorlage 11-16/1213 und erklärt, dass der Ergänzungsauftrag des 
Magistrats schnellstmöglich bearbeitet werden soll. 
 
Im Laufe der folgenden Erörterung behauptet Erster Stadtrat Ziebarth, dass eine Vollkostenrechnung 
vom Haupt- und Finanzausschuss nicht weiterverfolgt worden sei. Dem widerspricht Vorsitzende Götz 
und weist darauf hin, dass nach der einmaligen Vorlage der Kostenrechnung im Jahr 2009 seitdem zu 
keiner Zeit durch den Magistrat eine Beschlussvorlage eingebracht worden sei, in der der Stadtver-
ordnetenversammlung die Bereitstellung etwaiger gewünschter Ressourcen im Budget und Stellen-
plan zur Entscheidung vorgelegt wurde. 
 
Weiterhin führt Erster Stadtrat Ziebarth aus, dass die Stadthalle die einzige Halle im Wetteraukreis sei, 
die eine Kapazität in diesem Umfang aufweist. Es liegen derzeit Buchungen der Stadthalle bis in das 
Jahr 2017 vor. Auch der Hessische Rundfunk fragte bereits an, ob die Veranstaltung „Hessen lacht 
zur Fassenacht“ in der Stadthalle stattfinden könne. 
 
Mitglied Wagner fragt, wo man das Gebührenkonzept einsehen könne. 
 
Amtsleiter Morick erklärt, dass man die Gebühren bei der Stadthallenverwaltung erfragen könne,  
diese jedoch nirgends veröffentlicht seien. 
 
Erster Stadtrat Ziebarth beantwortet die Nachfrage der Vorsitzenden Götz dahingehend, dass der 
Magistrat eine Veröffentlichung des Gebührenkonzeptes in Erwägung zieht, jedoch der Zeitpunkt der-
zeit nicht absehbar sei. 
 
Finanzabteilungsleiter Sturm erklärt, dass das Gebührenkonzept erst überarbeitet werden muss, so-
dass es für Dritte verständlich sei und man es dann veröffentlichen könne. 
 
Nachdem sich der Haupt- und Finanzausschuss für die Transparenz der Gebührenordnung aus-
spricht, hält Vorsitzende Götz fest, dass eine Veröffentlichung des Gebührenkonzeptes bis spätestens 
zu den Weihnachtsferien 2015 realisierbar sein sollte. Dem wird vom Magistrat nicht widersprochen. 
 
Bürgermeister Keller ist der Auffassung, dass eine Stadt wie Friedberg unbedingte eine Stadthalle 
benötigt, man jedoch aus Kosten- und Leistungsgründen auch in Betracht ziehen sollte, die Stadthalle 
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abzureißen und an einem anderen Standort wie z.B. der Kaserne eine Neue zu errichten. 
 
Mitglied Uebelacker kritisiert, dass der Magistrat zur Sitzung keine konkreten Entscheidungsvorschlä-
ge vorgelegt habe. 
 
Vorsitzende Götz fasst nach erfolgtem Meinungsaustausch zusammen, dass  
 
- die Vorlage 11-16/1213 zur Kenntnis genommen wird,  
- die Veröffentlichung des Gebührenkonzeptes bis Jahresende 2015 vorgenommen wird und  
- der Magistrat einen Grundsatzbeschluss vorbereitet, der den Ausschüssen und der Stadtverordne-
tenversammlung zur Beratung und Beschlussfassung vorgelegt wird. 
 
 

5.  Sachstandsbericht Konversion "Ray Barracks" 
 

Bürgermeister Keller teilt mit, dass die BIMA im August ausschreiben wird, sich aber ebenso  
Interessenten bei der Stadt melden können. Einige sind an einem reinen Grundstückskauf interessiert, 
andere an der gesamten Fläche. Weitere Informationen erfolgen am 09.07.2015 in einer nicht öffentli-
chen Veranstaltung. 
 
 

6.  Verschiedenes 
 

6.1.  

Verschiedenes;  
hier: Jahresabschluss 2009 - Stellungnahme der Stadtkasse 
(Bezug: Sondersitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 

 05.03.2015) 
 

Vorsitzende Götz fragt nach der schriftlichen Stellungnahme der Stadtkasse über den Rechnungslauf 
und die Organisation des Anordnungswesens. 
 
Erster Stadtrat Ziebarth sagt dem Haupt- und Finanzausschuss die schriftliche Stellungnahme nach 
Besprechung mit dem Amtsleiter und anschließender Beratung im Magistrat zu. 
 
 

6.2.  
Verschiedenes;  
hier: Jahresabschlüsse 2010 und 2011 

 
Erster Stadtrat Ziebarth beantwortet die Anfrage von Mitglied Schmidt dahingehend, dass sich bereits 
die Aufstellung des Jahresabschlusses 2012 in der letzten Phase befindet und somit die Forderung 
der Kommunalaufsicht erfüllt wird. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Vorsitzende Götz die Sitzung mit  
Dankesworten an die Anwesenden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

gez.: Götz    gez.: Cacalano 
(Vorsitzende)                                        (Schriftführerin) 

 

 

 


	Name
	Anwesenheit
	BM_TEXT1
	Tagesordnung
	Vorlage
	Betreff
	Beschluß
	Zu

